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主席  :

政策目標政策目標政策目標政策目標

經濟發展及勞工局轄㆘的經濟發展科負責的政策範圍廣

泛。在旅遊業方面，我們的目標是推動旅遊業的發展，提升香

港作為亞洲首選旅遊目的㆞的㆞位。在海空交通及物流發展方

面，我們的目標是提升香港作為國際及區域首選航空、航運和

物流樞紐的㆞位。在能源方面，我們的目標是用 能以合理價

格獲得充足、安全及可靠的能源供應。同時，我們會確保本港

具有高效率的郵政及氣象資訊服務；藉 促進競爭來提高經濟

效益和促進自由貿易；並加 保障消費者權益。

預算開支預算開支預算開支預算開支

在 2004-05 財政年度，經濟發展科負責政策範圍的建議

撥款總額為 26 26 26 26 億億億億 4,3704,3704,3704,370萬元萬元萬元萬元，佔政府經營開支 1.2%。較 2003-04

年度的修訂預算 (即 26 億 6,200 萬元 )減少 1 ,830 萬元 (約 1%)。
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來年工作重點來年工作重點來年工作重點來年工作重點

旅遊旅遊旅遊旅遊

SARS 在去年嚴重打擊本港的旅遊業，然而，旅遊業在

㆘半年迅速復甦。去年的整體訪港旅客為 1 ,550 萬人次，較

2002 年輕微㆘跌 6%，但已是歷年紀錄以來第㆓高的訪港旅客

㆟次。

在大型旅遊設施方面，香港迪士尼樂園計劃香港迪士尼樂園計劃香港迪士尼樂園計劃香港迪士尼樂園計劃進展良

好，預計會在 2005 年如期開幕。香港濕地公園第二期預計可

在 2005200520052005 年年年年底啟用。東涌吊車系統也預計在 2006 年初啟用。

前水警總部舊址改為文物酒店的項目，預期可在 2007 年運

作。就保存及發展中區警署、域多利監獄及前中央裁判司署

建築群為文物旅遊項目，我們將會邀請私營機構提交建議

書。

在郵輪停泊設施方面，隨�法院就維港填海工程所作的

判決，有關部門現正檢討東南九龍的未來發展。我們亦正物

色其他適合㆞點，發展郵輪停泊設施，應付市場需求。

在發展生態旅遊方面，我們已揀選了東平洲，及赤門

海峽以北船灣淡水湖兩個區域作為試點。
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除了發展新景點外，我們會繼續致力改善現有的景點

及設施。這包括於今年內完成㆗西區的改善工程及在 18 區設

置旅客指示標誌，並於今年 8 月展開尖沙咀海濱長廊第㆒期

的美化工程。赤柱海濱及山頂的美化工程也在籌備㆗。

在發展新的旅遊項目方面，在今年 1 月我們推出了「幻

彩詠香江」大型燈光音樂匯演。而位於尖沙咀海濱長廊的「星

光大道」亦將於本月底開放。

為配合本港旅遊業趨勢的變化，我們計劃用 9,510 萬

元，加強在內地的市場推廣計劃、提升本港旅遊業服務素質、

推廣好客文化。

物流發展物流發展物流發展物流發展

我們會繼續推動香港物流業的發展。

我們正與貿易通電子貿易公司進行洽商，以期簽署營運

協議，使數碼貿易運輸網絡系統可於明年推行。為提供「㆒站

式」綜合物流服務，我們正積極推動在北大嶼山的大蠔發展增增增增

值物流園值物流園值物流園值物流園。。。。

在加強跨界物流合作方面，我們與國家發展和改革委員

會共同開展的《內㆞與香港物流合作發展研究》正作最後定稿。

初步研究結果確認兩㆞物流發展合作的策略重要性，並建議雙

方通過「物流快線」及「貨運村」等具體項目，推動物流合作。
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我們會參詳研究結果，並在徵詢業界及珠㆔角有關單位後，擬

定落實措施。

港口及航運發展港口及航運發展港口及航運發展港口及航運發展

在港口發展方面，去年香港港口的貨櫃吞吐量為 2 045

萬個標準箱，較 2002 年增加 7%，再度成為全球最繁忙的貨櫃

港口。

為了應付對港口設施的需求，設有 6 個泊位的九號貨櫃

碼頭將於今年年底全面落成。在長遠港口發展規劃方面，我們

現正就《香港港口規劃總綱 2020 研究》所建議的競爭策略及十

號貨櫃碼頭的選址和興建時間進行研究，並於短期內諮詢業

界。

在航運方面，香港船舶註冊繼續迅速增長。船舶註冊總

噸位在去年已達到 2 069 萬噸，較 2002 年增加 27.5%，使香港

船舶註冊在全球的排名進升至第八位。此外，我們會在未來四年增

撥 900萬元，培訓從業員取得符合投考專業試的資格。

民用航空及機場發展民用航空及機場發展民用航空及機場發展民用航空及機場發展

在航空運輸方面，我們繼續採取積極的措施，以鞏固香

港作為國際及㆞區航空㆗心的㆞位。

首先，我們會積極推行逐步開放的政策，通過簽訂新的
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航空運輸協定及擴展現有的航權安排，進㆒步擴大香港的航空

服務網絡，以達至增加班次和航線。有鑑於近年來直升機服務

的蓬勃發展，我們會積極物色合適的直升機場選址，促進直升

機服務的長遠發展。

我們將繼續與機場管理局㆒起致力提升香港國際機場

的競爭力，拓展機場客貨運服務範圍。為了加強香港國際機場

的商業運作規範，我們正為機管局私營化作準備。

此外，我們亦會繼續保持高水準的航空交通管理和規

管，，，，確保香港的航空服務效率高、安全及可靠。

能源能源能源能源

能源方面，我們正研究電力市場於 2008 年現行  《《《《管制

計劃協議》》》》屆滿後的未來發展方案。此外，我們亦會繼續嚴格

執行有關保障公眾安全的規管。

競爭政策競爭政策競爭政策競爭政策、保障消費者權益、保障消費者權益、保障消費者權益、保障消費者權益、郵政及氣象服務、郵政及氣象服務、郵政及氣象服務、郵政及氣象服務

在競爭政策方面，我們主動聯絡各工商團體，推廣及落

實競爭政策諮詢委員會在去年 9 月發表的競爭政策指引。同

時，我們將繼續與教育統籌局合作，從課程及課外活動�手加

強學生和青少年對反競爭行為的認識。

我們亦會繼續支持消費者委員會在保障消費者權益方面
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的工作。修訂玩具及兒童產品安全條例所載的安全規格及標準

是我們來年的工作重點。

此外，我們會繼續提供高效率的郵政及氣象服務。

主席，由於時間關係，我只能扼要㆞講述經濟發展科來

年的工作重點。我們樂意回答委員的提問。

經濟發展及勞工局

2004年 4月 1日


